

Proyecto de la Universidad de Oriente recibe Premio Provincial del Citma



Foto: Archivo.

Santiago de Cuba, 3 feb (RHC) Por su contribución al estudio y valorización del patrimonio cultural, el proyecto investigativo “Patrimonio cultural y desarrollo local sostenible”, de la Universidad de Oriente, recibió el Premio Provincial del Ministerio de Ciencia Tecnología y Medio Ambiente -Citma.

Esta es una investigación desarrollada durante nueve años en ocasión del Programa de Cooperación Interuniversitaria Flamenca con la Universidad de Oriente.

En el programa se integran investigadores de diferentes áreas del conocimiento de la casa de altos estudios santiaguera, la de Amberes, la de Lovaina en Bélgica, y otras entidades del territorio oriental cubano.

Margarita Hernández, profesora de la Facultad de Ciencias Sociales, explicó la posibilidad, mediante estas investigaciones, de ir más allá de la práctica discursiva y la perspectiva interdisciplinaria en los

estudios del patrimonio cultural como herramienta para el desarrollo local sostenible, pues se lograron integrar conceptos, teorías y metodologías en dichos estudios.

Como resultados están la creación del Archivo Digital de Cine Documental de la región Oriental de Cuba, la reelaboración de metodologías para el rescate, transcripción y análisis de documentos en diferentes archivos de la región oriental, así como nuevos diagnósticos, intervenciones comunitarias y caracterizaciones urbanas para la conservación de áreas urbanas históricas de Santiago de Cuba, Baracoa y Granma, dijo.

Señaló la especialista la caracterización de las condicionantes históricas, sociales y culturales del proceso de construcción de identidades desde el consumo musical del género urbano y los valores constitucionales como expresión del patrimonio moral, histórico y cultural del pueblo de Cuba.

Desde lo académico aportó nuevos cursos de educación patrimonial, talleres participativos y acciones de promoción, capacitación y sensibilización de actores locales en comunidades de la región oriental del país y un mejor vínculo universidad- sociedad a partir de los programas y convenios con diferentes instituciones sociales.

Por primera vez se elabora, aprueba y desarrolla en el país un programa de doctorado en Patrimonio Cultural con el objetivo de formar doctores con enfoque interdisciplinario, para enfrentar su gestión como proceso integral.

La investigadora subrayó en este sentido un aumento considerable en la visibilidad de la ciencia expresada en 49 publicaciones de artículos y tres libros, defensa de seis tesis de doctorado, 11 tesis de maestrías, 48 trabajos de curso y 53 trabajos de diploma.

A los estudiantes los motivamos sobre el tópico a partir del perfeccionamiento de diferentes asignaturas en carreras de Humanidades, Derecho, Construcciones y Ciencias Sociales, el diseño y desarrollo de dos nuevas asignaturas electivas y el perfeccionamiento de cursos en programas de maestrías y doctorados, agregó Hernández Garrido.

Otro logro fue la creación de cuatro laboratorios con tecnología especializada en las áreas de Sociales, Derecho, Arquitectura y Humanidades, en los que prestan servicios académicos para la formación posgraduada, y la donación de nueve computadoras a tres escuelas primarias de la urbe santiaguera. (**Fuente:** [ACN](#)).

<https://www.radiohc.cu/noticias/cultura/246635-proyecto-de-la-universidad-de-oriente-recibe-premio-provincial-del-citma>



Radio Habana Cuba